
 

 

ABSTRAK 

Cut Eva Novita Restu (NIM 2220050028) Praktik Tolong Menolong dalam 

Pembayaran Mahar Antara Mempelai Wanita dan Mempelai Pria dalam Perspektif 

Hukum Islam (Studi di Gampong Lhok Bengkuang, Kecamatan Tapaktuan, Kabupaten 

Aceh Selatan, Nanggroe Aceh Darussalam). 

Pernikahan merupakan sebuah ibadah yang sakral dalam Islam. Untuk 

mendapatkan pernikahan yang sah perlu memperhatiakn ketentuan. Diantara hal yang 

sangat penting dalam pernikahan adalah adanya mahar.  Adapun yang penulis temukan 

adanya praktik tolong menolong dan iuran dalam pembayaran mahar, yang seharusnya 

mahar merupakan hak penuh istri pemberian dari calon suami, tetapi karena ketidak 

mampuan pihak laki-laki dalam memberikan mahar sesuai dengan permintaan calon 

istri dan untuk menjaga harga diri laki-laki ditemukan titik kesepakatan kedua belah 

pihak yaitu calon istri ikut menyumbang dalam mahar yang akan diberikan kepadanya. 

 Adapun penelitian ini bertujuan untuk menganalisa: 1). Pelaksanaan praktik 

tolong menolong dalam pembayaran mahar antara mempelai laki-laki dan perempuan; 

2). Hukum ta’wun atau tolong menolong dalam pembayaran mahar; 3). Hukum Islam 

terhadap besaran mahar di Gampong lhok Bengkuang, kecamatan tapak Tuan.  

Teori yang digunakan dalam penelitian ini meliputi teori hukum ‘Urf, yang 

mana mayoritas ulama menerima ‘Urf sebagai dalil hukum. Kemudian penelitian ini 

juga menggunakan teori maslahah, yang mana dikalangan ulama ushul fiqih, maslahah 

dipandang sebagai salah satu metode hukum yang paling dominan digunakan oleh para 

lama dalam menetapkan hukum syari’ah. Didalamnya juga memuat teori Friedman 

yang berbicara bahwa suatu kebiasaan bisa dijadikan hukum dan juga teori Ta’awun.  

Penelitian ini menggunakan pendekatan yuridis empiris yang mana berfokus 

mencari hukum atas kebiasaan suatu masyarakat. Adapun metode yang digunakan 

dalam penelitian ini adalah dekriptif kualitatif dengan teknik pengumpulan data 

wawancara  mendalam, pengamatan, dan studi literatur. Teknik analisa data dalam 

penelitian ini adalah dengan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1). Praktik yang terjadi adalah calon istri 

menambahkan kekurangan mahar yang kurang yang diberikan pihak laki-laki. 

Keluarga kedua mempelai menyepakati sejumlah mahar dari hasil muyawarah yang 

kemudian jika ditemukan kendala maka akan ada kesepakatan lain di balik layar; 2). 

Boleh melakukan iuran dalam pembayaran mahar antara mempelai wanita dan laki-

laki dengan ketentuan sama-sam ridho merujuk kepada timbangan mashlahah dan 

kebiasaan setempat; 3). Berdasarkan dalil-dalil hukum islam disimpulkan bahwa Islam 

sendiri tidak membatasi besaran mahar, hanya saja harus dalam katagori mudah dan 

sesuai kemampuan. Dan jenis-jenis mahar yang mudah juga dikembalikan kepada 

kebiasaan setempat selama mahar yang diberikan bermanfaat dan bukan sesuatu yang 

diarang syriat. 
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ABSTRACT 

Cut Eva Novita Restu (NIM 2220050028) The Practice of Mutual Aid in the Payment 

of Dowry Between the Bride and the Groom in the Perspective of Islamic Law (Study 

in Gampong Lhok Bengkuang, Tapaktuan District, South Aceh Regency, Nanggroe 

Aceh Darussalam). 

Marriage is a sacred worship in Islam. To achieve a legal marriage, people who 

are getting married need to pay attention to the conditions that must be met in order to 

achieve a legal marriage, one of the most important things in marriage is the presence 

of a dowry. The problem in this research is the practice of helping each other and 

making contributions in paying the dowry, where the dowry should be the wife's full 

right given to her by her future husband, but due to the man's inability to provide the 

dowry according to the prospective wife's request and to maintain the man's self-

esteem, a point of agreement between both parties was found, namely that the 

prospective wife contributed to the dowry that would be given to him.  

This research aims to analyze: 1). Implementation of the practice of mutual 

assistance in payment of dowry between the bride and groom; 2). The law of ta'wun or 

mutual assistance in paying the dowry; 3). Islamic law regarding the amount of dowry 

in Gampong lhok Bengkuang, Tapak Tuan sub-district. . 

 The theory used in this research includes the legal theory of 'Urf, where the 

majority of scholars accept 'Urf as a legal proposition. Then this research also uses 

maslahah theory, where among Ushul fiqih Ulama, maslahah is seen as one of the most 

dominant legal methods used by Ulama in establishing sharia law. It also contains 

Friedman's theory which says that a habit can be made into law and also the theory of 

Ta'awun. 

The method used in this research is descriptive qualitative with data collection 

techniques of in-depth interviews, observations and literature studies. The data analysis 

technique in this research is data reduction, data presentation and drawing conclusions.  

 The research results show that 1). The practice that occurs is that the prospective 

wife adds to the lack of dowry given by the man; 2). It is permissible to make 

contributions in the payment of dowry between the bride and groom provided that 

mutual consent refers to the mashlahah scales and local customs; 3). Based on these 

explicit arguments, it can be concluded that Islam itself does not limit the amount of 

the dowry, only that it must be in an easy category and according to ability. And the 

types of dowry that are easy are also returned to local customs as long as the dowry 

given is useful and not something invented by the Syriat;  
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 الخلاصة 

المهر بين العروس و العريس ممارسة التعاون في دفع   (2220050028تشوت إيفا نوفيتا رستو ) رقم الطالبة  
 أتشيه -من منظور إسلامي )دراسة في منطقة تاباكتوان

الزواج عبادة مقدسة في الإسلام. لتحقيق الزواج الشرعي يجب على الأشخاص المقبلين على الزواج أن ينتبهوا إلى  
المشكلة في هذا البحث   جود المهر.الشروط التي يجب توافرها من أجل تحقيق الزواج الشرعي، ومن أهم الأمور في الزواج و 

هي ممارسة مساعدة بعضنا البعض والمساهمة في دفع المهر، حيث يجب أن يكون المهر هو حق الزوجة الكامل الذي 
أعطاها لها زوجها المستقبلي، ولكن بسبب عدم قدرة الرجل على تقديم المهر حسب طلب الزوجة المرتقبة وحفاظا على 

  تم العثور على نقطة اتفاق بين الطرفين، وهي أن الزوجة المرتقبة تساهم في المهر الذي سيعطى له.احترام الرجل لذاته، 
(. معرفة أحكام التعاون أو المساعدة في 1الهدف من هذا البحث هو معرفة والحصول على البيانات التجريبية لـ: 

(. تعرف على الشريعة 3هر بين العريس والعروس؛  (. معرفة كيفية تطبيق الممارسات الحسابية في دفع الم2دفع المهر؛  
(. إن معرفة النهج القانوني 4الإسلامية فيما يتعلق بمبلغ المهر في جامبونج لوك بنجكوانج، منطقة تاباك توان الفرعية.  

 للمبدأ سيساعد في دفع المهر في منطقة جامبونج لوك بنجكوانج، منطقة تاباك توان الفرعية.
الم النظرية  العلماء العرف كقضية وتشمل  للعرف، حيث يقبل غالبية  القانونية  النظرية  ستخدمة في هذا البحث 

قانونية. ثم يستخدم هذا البحث أيضًا نظرية المصلحة، حيث ينُظر إلى المصلحة عند أهل الفقيه العلماء على أنها إحدى 
نون الشريعة. كما أنه يحتوي على نظرية فريدمان التي أكثر الأساليب القانونية السائدة التي يستخدمها العلماء في إقامة قا

 تقول بإمكانية تحويل العادة إلى قانون وأيضا نظرية التعاون.
الطريقة المستخدمة في هذا البحث هي الطريقة الوصفية النوعية مع تقنيات جمع البيانات من المقابلات المتعمقة 

يانات في هذا البحث هي تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص والملاحظات والدراسات الأدبية. تقنية تحليل الب
 النتائج. 

(. الممارسة التي تحدث هي أن الزوجة  تزيد من قلة المهر الذي يقدمه الرجل. يتفق  1وتشير نتائج البحث إلى أن 
يكون هناك اتفاق   أهل العروس والعريس على مبلغ معين من المهر من خلال نتائج المداولات، ثم إذا ظهرت مشاكل

(.  3( يجوز المساهمة في دفع المهر بين العروسين بشرط مراعاة موازين المشالحة والعادات المحلية. 2آخر خلف الكواليس؛ 
وبناء على هذه الحجج الصريحة يمكن استنتاج أن الإسلام نفسه لا يحدد مقدار المهر، بل يجب أن يكون في فئة ميسرة 

الم وأنواع  القدرة.  اخترعه وحسب  شيئاً  وليس  مفيداً  المعطى  المهر  دام  ما  المحلية  العادات  إلى  أيضاً  تعاد  السهلة  هور 
 .السريانيون

  .الوضع الاجتماعي: الحكم, المهر, العادة, الكلمات الرئيسية 
 


